

ALLO DOCTEUR #1 : la phobie administrative

“Allo Docteur... Je suis ministre, je souffre de phobie administrative et par conséquent je n’ai pas payé mes impôts. Est-ce que cela peut m’empêcher de siéger à l’Assemblée Nationale ?”

Mais non voyons. On peut reprocher à quelqu’un d’être malhonnête, pas d’être malade. Vous, vous êtes malade. Une petite psychothérapie aux frais de la République vous permettra de vous remettre d’aplomb, la sécurité sociale est là pour cela.



L’analyse

Ce patient n’est qu’un exemple parmi beaucoup d’autres d’une faille majeure de notre système: on peut être un délinquant et occuper des responsabilités publiques indéfiniment, car il n’existe pas de dispositif citoyen rapide et efficace de sanction.

Le principe

Un système démocratique ne peut empêcher un délinquant d’accéder à une responsabilité publique car il lui faudrait recourir à des méthodes incompatibles avec le respect des libertés individuelles. En revanche, il ne doit pas lui permettre de s’y maintenir (**Règle N° 7**).